
Goioerê para participarem 
da competição, que promete 
mexer com o setor esportivo 
da cidade até o próximo 
domingo. “São mais de mil 
e duzentos atletas de pelo 
menos trinta  municípios do 
Paraná”, explica o secretá-
rio Igor Américo.

uma ampla pesquisa para 
ouvir a opinião da popu-
lação, visando  elabora-
ção do Plano Municipal 
de Arborização Urbana.

A Prefeitura de Goioerê, 
através da Vigilância Sanitá-
ria, divulgou nesta semana, 
os índices de infestação do 
mosquito transmissor da 
dengue, registrados na cida-
de. De acordo com os dados, 
o índice constatado foi de 
1,7%, quando o ideal seria 
abaixo de 1%.

Muita expectativa para a realização da 12ª Cavalgada Cultural 
de Moreira Sales, evento agendando para acontecer neste domingo, 
dia 13 de novembro, com a participação de centenas de cavaleiros 
e amazonas. Segundo os organizadores, a cavalgada terá concen-
tração no Parque de Exposições da cidade, com saída prevista para 
as 9 horas. Em seguida, após percurso pela rua principal da cidade 
e também na zona rural, os participantes retornam ao Parque de 
Exposições.

Novembro é o mês de-
dicado pelas secretarias de 
saúde, aos cuidados com a 
saúde do homem. Para tan-
to, a Secretaria de Estado da 
Saúde está desenvolvendo 
a campanha “Novembro 
Azul”, que traz como tema 
central “Homem, cuide da 
sua saúde de novembro a 
novembro”.
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Uma grande festa foi 
realizada na noite de ontem 
no Ginásio de Esportes 10 
de Agosto, marcou a aber-
tura da Fase Estadual dos 
Jogos Paraná Bom de Bola, 
realizados pelo Governo 
Estadual em parceria com as 
prefeituras. No total, cerca 
de 1.200 atletas estão em 

Tem início a fase estadual do Paraná Bom 
de Bola com futebol masculino e feminino

Moreira Sales: cavalgada cultural será 
domingo e terá show de Luan Pereira

Infestação do mosquito da dengue é de 
1,7% em Goioerê: ideal é abaixo de 1%

Preocupada com a saúde dos 
olhos da população, a adminis-
tração do prefeito de Janiópolis, 
Ismael Dezanoski, realizou no 
fi nal do mês de outubro, um 
mutirão de consultas e exames, 
denominado de mutirão de oftal-
mologia. Para tanto, uma equipe 
especializada na realização de 
exames, instalou equipamentos 
em locais estratégicos para rea-
lizar os atendimentos.

Mais de 700 pessoas 
atendidas no 

mutirão de oftalmo 
em Janiópolis

O prefeito de Quarto Cen-
tenário, Akio Abe, assinou na 
manhã desta terça-feira em 
Curitiba, mais um convênio 
com o Governo do Paraná. Desta 
vez, a parceria se deu através da 
Secretaria de Justiça, Família e 
Trabalho, para participação no 
programa Nossa Gente Paraná - 
Primeira Infância.

Quarto Centenário: 
prefeito assina mais 
um convênio com o 
Governo do Paraná

Novembro Azul 
alerta para os 
cuidados com 

saúde masculina

Goioerê vai ouvir população 
sobre plano de arborização

O prefeito Betinho Lima 
assinou na tarde desta 
quinta-feira, dia 10, ordem 
de serviços para a cons-
trução de um barracão no 
Parque Industrial. No total 

Prefeito Betinho assina ordem de serviços
de R$ 836 mil para construção de barracão

serão investidos R$ 836 mil 
na obra, sendo R$ 500 mil 
vindos do Governo Estadual 
e o restante de recursos pró-
prios do município. Na foto, 
Betinho, o secretário João, 

Walace Cabral, da constru-
tora responsável pela obra e 
Lenilson Munhoz, presidente 
da ACIG. O investimento faz 
parte do projeto de geração 
de emprego.

O plantio de árvores é 
um ato indispensável para 
garantir a qualidade de 
vida de uma população. 
Pensando nisso, o muni-
cípio de Goioerê iniciou PÁGINA 03



       

Embrapa
Foi aprovado pelo Senado Federal, em defi nitivo, o 

projeto do senador Alvaro Dias (Podemos) que permitirá à 
Embrapa receber pagamento pela transferência de tecnolo-
gias, licenciamento e serviços prestados.  A mudança, como 
destaca o senador Alvaro Dias, garante maior possibilidade 
de arrecadação à Embrapa sem aumentar a estrutura admi-
nistrativa já existente e sem a necessidade de criar uma nova 
empresa estatal para essa fi nalidade.
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Quarto Centenário: prefeito assina mais 
um convênio com o Governo do Paraná

O prefeito de Quarto 
Centenário, Akio Abe, 
assinou na manhã desta 
terça-feira em Curitiba, 
mais um convênio com 
o Governo do Paraná. 
Desta vez, a parceria se 
deu através da Secreta-
ria de Justiça, Família e 
Trabalho, para participa-
ção no programa Nossa 
Gente Paraná - Primeira 
Infância.

O evento foi realizado 
no Palácio Iguaçu e con-
tou com a participação 
de várias autoridades, 
como prefeitos, deputa-
dos e outras lideranças 
políticas do estado. A 
primeira-dama Apareci-

da Abe esteve presente.
O Programa Nossa 

Gente Paraná é desti-
nado ao atendimento e 
promoção de famílias 
por meio da oferta de 
um conjunto de ações 
de várias áreas. A prio-
ridade são famílias com 
crianças de zero a 6 anos 
de idade.

No total, Quarto Cen-
tenário vai receber R$ 75 
mil para serem investi-
dos nas ações neste setor. 
“A gente só tem mesmo 
que agradecer. Um apoio 
importante que estamos 
recebendo do Governo 
Estadual”, destacou o 
prefeito Akio.O prefeito Akio Abe e a esposa Cida, durante evento em Curitiba

Sala do Empreendedor de Goioerê conquista 
“Selo Prata” de Referência em Atendimento

Mantida pela adminis-
tração municipal, por meio 
da Secretaria de Indústria e 
Comércio, a Sala do Empre-
endedor de Goioerê foi pre-
miada com o “Selo Prata” de 
Referência em Atendimento. 
A premiação foi entregue na 
noite da última terça-feira, 
durante evento organizado 
pelo Sebrae na cidade de Foz 
do Iguaçu.

Para o secretário Pedro 
Augusto Godoy, a premiação 
é resultado de um trabalho de 
qualidade e comprometimento 
desenvolvido pelos servidores 
da Sala do Empreendedor, que 
têm feito com que a Sala do 
Empreendedor se confi gure 
como um canal estratégico 
no atendimento e desenvol-
vimento aos empreendedores 
e empresários.

“Eu quero parabenizar a 
equipe da Sala do Empreende-
dor, que através de um trabalho 
de excelência têm incentivado 
os empreendedores da nossa 
cidade, fortalecendo a nossa 
economia. Sem dúvida, esse 
prêmio recebido se dá jus-
tamente pelo ótimo trabalho 

O premio foi entregue na última terça-feira na cidade de Foz do Iguaçu
realizado pela equipe, a quem 
mais uma vez, eu parabenizo”, 
registrou o secretário.

Na solenidade em Foz do 
Iguaçu, receberam o prêmio 
em nome do município de 
Goioerê, o secretário Pedro 
Godoy e ainda os agentes de 

desenvolvimento Rain Dias 
Júnior e Ademir Peres Júnior.

O prefeito Betinho Lima 
destacou o bom trabalho da 
equipe da Sala do Empreen-
dedor, que segundo ele, não 
mede esforços pelo bom aten-
dimento aos empreendedores 

da cidade, atuando como um 
elo de transformação para o 
desenvolvimento local. “Pa-
rabéns a equipe. É mais uma 
premiação importante para 
Goioerê, sendo reconhecido 
em nível estadual”, ressaltou 
Betinho.

Desenvolvimento eco-
nômico

Hoje, o pagamento é 
feito numa conta do go-
verno federal, que não o 
repassa para a estatal. O 
projeto de Alvaro Dias, o 
PL 5999/2019, propicia 
aos agricultores o acesso 
rápido e abrangente às 
tecnologias desenvolvidas 
pela Embrapa. “A proposta 
vem na esteira desta visão 
de que o país necessita de 
um projeto estratégico de 
desenvolvimento econômi-
co que exige investimentos 
vigorosos em educação, em 
ciência e tecnologia, exata-
mente com o propósito de 
escaparmos da armadilha 
da pobreza para que o país 
desenvolvido possa alçar o 
patamar de grandes nações”, 
disse o senador.

PEC da PGR
Líder do Podemos no Se-

nado, Oriovisto Guimarães 
apresentou uma Proposta 
de Emenda à Constituição 
(PEC) para alterar a forma 
como é escolhido o Procu-
rador-Geral da República 
(PGR). O mandato seria de 
três anos. A PEC altera o 
artigo 128 da Constituição 
Federal de uma forma em 
que o Presidente da Repúbli-
ca seria obrigado a escolher 
o PGR dentre os nomes da 
lista tríplice, defi nida em 

votação pela Associação 
Nacional dos Procuradores 
da República (ANPR).

Reforma administrativa
O Palácio Iguaçu fi naliza 

os últimos detalhes da refor-
ma administrativa que será 
promovida para o segundo 
governo Ratinho Junior. A 
tendência é de criação de seis 
a oito novas secretarias para 
abrigar todos os aliados que 
caminharam juntos na reelei-
ção do governador. Segundo 
o Blog Politicamente, um dos 
que estão à frente do trabalho 
desta reforma administrativa 
é o deputado estadual Guto 
Silva. Guto está bem cotado 
para assumir a futura Secre-
taria de Governo, que vai ser 
recriada.

Escolas cívico-militares
O Governo do Paraná 

enviou à Assembleia Legis-
lativa um projeto de lei que 
propõe mudanças nas 198 
escolas cívico-militares do 
estado. Pela proposta, novas 
contratações de diretores 
militares passariam a ser para 
o cargo de monitores educa-
cionais e não mais de diretor. 
Além disso, o projeto prevê 
que a escolha dos militares 
da reserva para a função seja 
feita pela Secretaria de Es-
tado de Esporte e Educação 
(Seed). O projeto tramita sob 
regime de urgência.

http://www.adipr.com.br
mailto:gazetagoioere@gmail.com
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Goioerê vai ouvir população 
sobre plano de arborização

O plantio de árvores é 
um ato indispensável para 
garantir a qualidade de vida 
de uma população. Pensan-
do nisso, o município de 
Goioerê iniciou uma ampla 
pesquisa para ouvir a opinião 
da população, visando  ela-
boração do Plano Municipal 
de Arborização Urbana.

Gerson de Brito, secre-
tário de Administração da 
Prefeitura, cita que o planto 
é um documento ofi cial que 
legitima e descreve as ações 
referentes ao plantio, manu-
tenção e monitoramento das 
árvores na cidade.

Segundo ele, o plano 
está sendo elaborado por 
uma empresa especializada, 
que já fez um levantamento 
fotográfi co de todas as ar-
vores existentes na cidade, 
inclusive com a catalogação 
de todas as espécies.

A pesquisa realizada 
conta com 26 perguntas, 
com a população poden-
do contribuir com várias 
informações que serão 
importantes para ampliar 
o plantio de árvores e tam-
bém definir uma melhor 
metodologia da conserva-

boração desse plano”, cita.
Brito cita também, que 

o Plano de Arborização vai 
defi nir regras para novos 
plantios e evitar problemas 
futuros como galhos que ve-
nham a atingir a rede elétrica 
de alta tensão e moradias, 
bem como garantir a aces-
sibilidade aos cadeirantes e 
pessoas com difi culdades de 
locomoção. 

A participação da popu-
lação deve ser feita através 
do link:-https://docs.google.
com/forms/d/e/1FAIpQL
SfqfzeL4G2o4xhFazZry
K1tydFvco18cV-tJZ3BN-
dor1cYSAA/viewform

ção das mesmas.
Ainda segundo o secre-

tário, a participação da po-

pulação é fundamental para 
obter as informações que 
vão nortear esse plano. “Sem 

dúvida, a queremos ouvir a 
opinião dos moradores, pois 
isso é importante para a ela-

Pesquisa quer saber opinião da população sobre arborização da cidade

Prefeito Betinho assina ordem de serviços
de R$ 836 mil para construção de barracão

O prefeito Betinho 
Lima assinou na tarde 
desta quinta-feira, dia 
10, ordem de serviços 
para a construção de um 
barracão no Parque In-
dustrial. No total serão 
investidos R$ 836 mil 
na obra, sendo R$ 500 
mil vindos do Governo 
Estadual e o restante de 
recursos próprios do 
município. 

Durante a soleni-
dade, o prefeito des-
tacou que a geração 
de emprego é uma 
das prioridades de sua 
administração. “Esse 
investimento signifi ca 
mais emprego e mais 
renda para as famílias 
da nossa cidade”, disse 
ele.

Para o presidente da 
ACIG - Associação Co-
mercial e Empresarial 

Ordem de serviços foi assinada ontem à tarde, durante solenidade no Parque Industrial

de Goioerê, Lenilson 
Munhoz, o prefeito Be-
tinho acerta ao investir 
na geração de emprego. 
“O maior programa 
social é a geração de 
emprego. O prefeito 

Betinho está no cami-
nho certo”, citou.

O empresário Wa-
lace Cabral, represen-
tante da empresa que 
venceu a licitação de 
vai fazer a obra, citou 

que os serviços devem 
começar nos próximos 
dias. “Com certeza, é 
só realizarmos a terra-
plenagem e iniciaremos 
os serviços”, comentou 
ele.

O prefeito Betinho Lima: uma questão ambiental

https://docs.google.
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Mais de 700 pessoas atendidas no 
mutirão de oftalmo em Janiópolis

Preo cu pada  co m a 
saúde dos olhos da po-
pulação, a administração 
do prefeito de Janiópo-
lis, Ismael Dezanoski, 
realizou no final do mês 
de outubro, um mutirão 
de consultas e exames, 
denominado de mutirão 
de oftalmologia.

Para tanto, uma equipe 
especializada na realiza-
ção de exames, instalou 
equipamentos em locais 
estratégicos para realizar 
os atendimentos. Além 
dos pacientes que esta-
vam na fila de espera na 
Secretaria de Saúde, tam-
bém foi feita parceria com 
a Secretaria de Educação 
para atender os alunos da 
rede municipal de ensino.

Os mutirões aconte-
ceram nos dias 14, 19, 
20, 21 e 28 de outubro, 
quando foram atendidas 
744 pessoas da comuni-

No total mais de 700 pessoas foram atendidas durante o multirão realizado pela saúde do município

‘Tardezinha na Praça’: evento 
vai reunir bandas em Goioerê

Programado para aconte-
cer neste fi nal de semana em 
Goioerê, o evento ‘Tardezinha 
na Praça’ é aguardado com 
muita expectativa, devendo 
reunir várias bandas e muita 
gente na ‘Praça do Prédião’.

De acordo com a programa-
ção, o evento que é organizado 
pela Secretaria de Cultura de 
Goioerê, vai contar com a par-
ticipação de cantores, bandas 
e DJs. “A expectativa é muito 
boa e por isso estamos bastante 
animados”, diz o secretário 
Dhionata Macena.

Ao todo foram seleciona-
das 20 apresentações, divi-
didas nos estilos sertanejo, 
samba, pagode, rock, pop e 
rap, além dos djs classifi cados 
que estarão animando toda a 
galera.

Cada participante recebe-
rá um incentivo cultural no 
valor de 1.000,00 e os dj’s 
R$ 400,00, totalizando um in-
centivo no valor de R$ 22 mil, 
advindos de recursos livres do 

Evento cultural será aberto neste sábado em Goioerê

dade e estudantes da rede 
municipal de ensino.

De acordo com a se-
cretária de Saúde, Mônica 
Souza, foram realizados 
os mais variados exames 
na área, como: tonome-
tria, fundoscopia, mape-
amento de retina, retino-
grafia, potencial de acui-
dade visual, microscopia 
especular, ceratometria, 
biometria ultrassônica e 
campimetr ia computa-
dorizada.

Ela explica que a ação, 
determinada pelo prefeito 
Ismael Dezanoski, teve 
por obje ti vo ace le ra r 
atendimentos de pessoas 
que aguardavam por con-
sultas oftalmológicas há 
vários meses. “O objetivo 
foi atender quem mais 
precisa e buscar zerar 
nossa fila de espera”, 
destaca a secretária.

município.
O secretário Dhionata 

Macena agradece a todas as 
bandas e djs que se inscre-
veram para mais uma edição 
da ‘Tardezinha na Praça’ e ao 
prefeito Betinho Lima pelo in-
centivo à cultura em Goioerê.
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Infestação do mosquito da dengue é de 
1,7% em Goioerê: ideal é abaixo de 1%

A Prefeitura de Goio-
erê, através da Vigilân-
cia Sanitária, divulgou 
nesta semana, os ín-
dices de infestação do 
mosquito transmissor 
da dengue, registrados 
na cidade. De acordo 
com os dados, o índice 
constatado foi de 1,7%, 
quando o ideal seria 
abaixo de 1%.

Segundo os agentes 
de endemias, com esse 
índice , o munic ípio 
corre o risco de uma epi-
demia da doença. “Sem 
dúvida, se os cuidados 
devidos não forem to-
mados, a cidade pode-
rá viver uma situação 
de epidemia”, diz Ana 
Flávia Costa, diretora 
da vigilância.

Orientação da Vigilância Sanitária é para que a população cuide dos seus quintais

Moreira Sales: cavalgada cultural será 
domingo e terá show de Luan Pereira
Muita expectativa para a 

realização da 12ª Cavalgada 
Cultural de Moreira Sales, 
evento agendando para 
acontecer neste domingo, 
dia 13 de novembro, com 
a participação de centenas 
de cavaleiros e amazonas.

Segundo os organiza-
dores, a cavalgada terá 
concentração no Parque 
de Exposições da cidade, 
com saída prevista para as 
9 horas. Em seguida, após 
percurso pela rua principal 
da cidade e também na 
zona rural, os participantes 
retornam ao Parque de Ex-
posições.

O evento, que é orga-
nizado pela administração 
municipal, com apoio de 
várias comitivas, promete, 
inclusive com os participan-
tes sendo brindados com um 
delicioso almoço que terá no 
seu cardápio costela assada, 

ção de um grande show com 
o renomado cantor Luan 
Pereira, que vem fazendo 
sucesso Brasil afora. 

A expectativa é de que 
o evento reúna pessoas de 
toda a região, encerran-
do com chave de ouro a 
cavalgada que é das mais 
tradicionais na região. “Es-
tamos bastante otimistas e 
acreditando em um grande 
evento. Temos certeza de 
que muita gente da região 
estará conosco”, comenta 
o prefeito Rafael Bolacha.

Conforme o prefeito, a 
expectativa é das melhores, 
com a cavalgada contando 
com a participação de ca-
ravanas de cavaleiros de 
várias cidades da região. 
“Estamos crendo que a 
exemplo de edições passa-
das, esta cavalgada reúne 
centenas de cavaleiros”, 
disse.

O cantor Luan Pereira, que se apresenta na calvagada
ao custo de R$ 25,00, com 
animação da Banda Asa 
Branca Tchê.

À noite, encerrando a 
programação, os organiza-
dores agendaram a realiza-

De acordo com os 
dados, 460 visitas foram 
realizadas em residên-
cias, estabelecimentos 
comerciais e terrenos 
vazios. A região com 
maior foco é a central, 
seguida pelo bairro San-
ta Casa e Vila Guaíra.

Ainda segundo os 
dados, o maior foco foi 
nas residências, onde 
foram coletados larvas 
em caixas d’água e re-
cipientes pequenos nos 
quintais. A equipe da 
Vigilância pede para 
que a população receba 
bens os agentes que rea-
lizam visitas periódicas, 
bem como tomem todos 
os cuidados para evitar 
a proliferação do mos-
quito da dengue.

Indústria e Comércio organiza curso 
de estratégia de vendas para o Natal

Está sendo organizado 
pela Secretaria de Indús-
tria e Comércio de Goio-
erê, a realização de dois 
cursos com o objetivo 
de incentivar as vendas 
de Natal.

O primeiro curso é o 

de Visual Merchandising 
e Estratégias de Vendas 
para o Natal, que tem 
o objetivo de criar um 
impacto visual nas lojas.

Segundo o secretário 
Pedro Godoy, dentro 
dos conteúdos do curso, 

estão estratégias que 
permitem destacar pro-
dutos e marcas diante da 
concorrência.

“Este curso tem o 
objetivo de incentivar o 
comércio local, melhorar 
ambientes e o atendimen-
to aos consumidores, 
visando as vendas  no 
Natal”, comenta ele.

As inscrições já estão 
abertas e os interessa-
dos deverão procurar a 
Secretaria de Indústria e 
Comércio. Os cursos se-
rão iniciados no próximo 
dia 21.

Para fazer a inscrição, 
o interessado deverá 
apresentar documentos 
de CPF e  RG.
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Copacol: recebeu o Prêmio Tito Muffato

A Copacol recebeu 
nesta quarta-feira o 
Prêmio Tito Muffato, 
evento realizado em 
Londrina, no norte do 
Paraná.

Considerada a Me-

lhor Empresa de Açou-
gue, a Cooperativa 
oferece pela rede su-
permercadista 180 pro-
dutos, com destaque as 
linhas de aves e peixes.

O reconhecimento 

demonstra a qualidade 
dos alimentos Copacol, 
começando pela ge-
nética, passando pelo 
cuidado nas integra-
ções e nas indústrias, 
até chegar ao consu-
midor final. “É com 
grande satisfação que 
recebemos o Prêmio 
Tito Muffato - o Grupo 
Muffato é um parceiro 
da Copacol, e confor-
me o ranking Abras 
[Associação Brasileira 
de Supermercados] é 
a sexta maior rede do 
País. Ser considerada 
a Melhor Empresa no 
setor Açougue signifi-
ca que a Copacol está 
oferecendo produtos de 
qualidade atendendo 
de maneira exemplar 
nossos  c onsumido-
res”, afirma o gerente 
nacional de vendas 

da Copacol, Mauricio 
Deliberaes.

O Prêmio Tito Mu-
ffato busca reconhecer 
anualmente as parce-
rias com empresas que 
abastecem a rede super-
mercadista – nesta edi-
ção foram premiadas 
empresas em 38 cate-
gorias diferentes. Pela 
sua tradição, acabou se 
tornando um dos mais 
importantes eventos do 
varejo alimentar. Tito 
Muffato, já falecido, 
foi o fundador da rede 
atualmente administra-
da pelos irmãos Eder-
son, Everton e Eduardo 
– herdeiros que deram 
continuidade à histó-
ria de sucesso do pai, 
garantindo ao grupo 
paranaense destaque 
no setor, gerando 16 
mil empregos.

Para representantes da cooperativa,o reconhecimento demonstra a qualidade dos alimentos Copacol
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Novembro Azul alerta para os 
cuidados com saúde masculina

Novembro é o mês de-
dicado pelas secretarias 
de saúde, aos cuidados 
com a saúde do homem. 
Para tanto, a Secretaria de 
Estado da Saúde está de-
senvolvendo a campanha 
“Novembro Azul”, que 
traz como tema central 
“Homem, cuide da sua 
saúde de novembro a 
novembro”.

A campanha é das mais 
importantes, uma vez que 
dados Sisab - Sistema de 
Informação em Saúde 
para a Atenção Básica - 
apontam que no Paraná, 
entre janeiro e agosto des-
te ano, foram registrados 
6.529.531 atendimentos 
na rede de Atenção Primá-
ria à Saúde. Deste total, 
apenas 1.771.000 foram 
do sexo masculino. O res-
tante foram atendimentos 
às mulheres.

Segundo a Secretaria 
de Saúde do Paraná, no 
estado se segue a Política 
Nacional de Atenção Inte-
gral à Saúde do Homem, 
que envolve promoção, 

Ações da saúde vão contar com orientações voltadas à saúde dos homens

proteção e prevenção em 
todas as áreas e serviços 
da rede pública. Essa 
política tem como base 
cinco eixos principais: 
acesso e acolhimento, 
sexualidade responsável 
e planejamento familiar, 
paternidade e cuidado, 

doenças prevalentes na 
população masculina e 
prevenção de violências 
e acidentes.

NÚMEROS:  -  De 
acordo com dados preli-
minares, registrados no 
Sistema de Informação 

sobre a Mortal idade 
(SIM),  em 2021,  no 
Paraná,  os óbi tos da 
população  mascul ina 
entre 20 e 39 anos es-
tão relacionadas com 
causas externas, princi-
palmente os acidentes 
de trânsito e violência; 

entre homens de 40 a 79 
anos, as doenças infec-
ciosas e parasitárias ti-
veram grande destaque, 
principalmente porque 
sofreram influência das 
doenças causadas por 
vírus, como a pandemia 
da Covid-19.

Já a população de 80 
anos ou mais, tem como 
a principal causa de morte 
as doenças do aparelho 
circulatório, como infarto 
agudo do miocárdio, aci-
dente vascular cerebral 
(AVC) e hipertensão.

CÂNCER: - O câncer 
está entre as quatro prin-
cipais causas de morte 
prematura, de 30 a 69 
anos, em todo o mundo. 
Para a população mascu-
lina do Paraná, estima-
-se que neste ano sejam 
13.990 novos casos de 
câncer, exceto o câncer 
de pele não melanoma. O 
câncer mais acometido é 
o de próstata, com 3.560 
novos casos, seguido do 
câncer de cólon e reto, 
com 1.250, e do câncer 
de traqueia, brônquios 
e pulmões, que somam 
1.180 novos casos. O 
número de internamentos 
em 2021 foi de 2.052 e 
1.030 pacientes morre-
ram por câncer de prós-
tata no Estado.

Diretora da Vigilância Sanitária 
participou de curso em Curitiba

O município de Goioerê 
esteve presente no 1º Encontro 
de Atualização das Ações de 
Enfrentamento das Arboviro-
ses, realizado pela Secretaria 
de Estado da Saúde, esta se-
mana em Curitiba. 

De acordo com Ana Flá-
via Costa, que representou 
Goioerê, o encontro foi dos 
mais importantes, buscando 
atualizar os profi ssionais das 
vigilâncias sanitárias e epide-
miológicas, com o objetivo 
de reduzir os óbitos quando 
houver epidemias.

As temáticas do encontro 
abordaram a integração entre 
Vigilância e Atenção à Saúde, 
Plano de Contingência, Vigi-
lância Laboratorial das arbo-
viroses e Unidades Sentinela.

Ana explica que Goioerê 
faz parte da Rede Sentinela do 

Paraná, que é a maior do Brasil 
e consiste em realizar exames 
periódicos para a detecção dos 

vírus que estão atuantes no 
território. 

O evento, que teve parti-
cipação de técnicos de vários 

municípios do Paraná, contou 
ainda com a participação do 
Secretário de Estado da Saúde, 
Beto Preto.

Evento aconteceu na capital do estado no início da semana
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Tem início a fase estadual do Paraná Bom 
de Bola com futebol masculino e feminino

Uma grande festa foi 
realizada na noite de ontem 
no Ginásio de Esportes 10 
de Agosto, marcou a aber-
tura da Fase Estadual dos 
Jogos Paraná Bom de Bola, 
realizados pelo Governo 
Estadual em parceria com 
as prefeituras.

No total, cerca de 1.200 
atletas estão em Goioerê 
para participarem da com-
petição, que promete me-
xer com o setor esportivo 
da cidade até o próximo 
domingo. “São mais de 
mil e duzentos atletas de 
pelo menos trinta  muni-
cípios do Paraná”, explica 
o secretário Igor Américo.

A competição está sen-
do disputada nas catego-
rias Masculino e Feminino, 
com atletas de 16 a 21 anos, 
além da categoria Master 
para atletas com 50 anos 
ou mais. “Desde já quere-
mos agradecer o apoio do 
prefeito Betinho Lima, que 
não mediu esforços para 
que esta competição fosse 
realizada na nossa cidade”, 
diz o secretário Igor.

AS EQUIPES: - No 
Feminino, na categoria sub-
16, os classifi cados para a 
fase estadual são as cidades 
de Curitiba, Wenceslau 
Braz, Londrina, Manoel 
Ribas, Floresta, Iguaraçú, 
Chopinzinho e Toledo. 

Já pela categoria Mas-
culino sub-16, os times que 
disputam as fi nais são Cor-
nélio Procópio, Apucarana, 
São José dos Pinhais, São 
Mateus do Sul, Maringá, 
Umuarama, Foz do Iguaçu 
e Francisco Beltrão.

Pela categoria sub-
21, Masculino, estão na 
disputa as cidades de 
Colombo, Foz do Jordão, 
Altônia, Astorga, Foz do 
Iguaçu e Capitão Leônidas 
Marques.

No Master, os clas-
sif icados são Fazenda 
Rio Grande, Guarapuava, 
Florestópolis, Arapongas, 
Umuarama, Araruna, Ca-
felândia e Foz do Iguaçu. 
Goioerê participará das 
três categorias, no mas-
culino.

As partidas de futebol foram iniciadas no dia de ontem e seguem nesta sexta-feira
Por sua vez, o prefeito 

Betinho diz ser uma honra 
para o município de Goio-
erê receber a etapa fi nal 

do Paraná Bom de Bola, 
que conforme ele, reúne 
representantes de grandes 
cidades do estado. “Nós 

estamos muito felizes e 
queremos, mais uma vez, 
darmos boas vindas a to-
dos os atletas, dirigentes 

e representantes de cada 
município que estão in-
seridos nos jogos. Sejam 
todos bem-vindos”, disse.

Produtores de feijão do Paraná estimam 
colher 242 mil toneladas na primeira safra

O Paraná deverá colher 
242 mil toneladas de feijão 
na primeira safra 2022/23, 
ainda que o plantio esteja 

atrasado em relação a anos 
anteriores, em razão do exces-
so de chuvas entre setembro 
e outubro. A análise está no 

Boletim de Conjuntura Agro-
pecuária referente à semana 
de 4 a 10 de novembro. O 
documento é publicado pelo 

Departamento de Economia 
Rural (Deral), da Secretaria 
de Estado da Agricultura e do 
Abastecimento.

A área destinada ao feijão 
de primeira safra – que não é 
a principal dessa cultura no 
Estado do Paraná – tem redu-
zido nos últimos anos, cedendo 
espaço principalmente para a 
soja e milho. No atual ciclo, a 

projeção é de 122 mil hectares, 
ou 12% menor que na anterior, 
quando chegou a 139 mil hec-
tares. No entanto, a produção 
de 242 mil toneladas é 24% 
superior às 195 mil toneladas 
do ano passado.

De acordo com as informa-
ções colhidas pelos técnicos do 
Deral, as condições climáticas 
desfavoráveis fizeram com 

que, até agora, o plantio se 
estenda por 87% da área. Em 
anos anteriores, neste perío-
do, o volume era de 95% a 
100%. As áreas mais extensas 
que ainda devem receber as 
sementes estão nas regionais 
de Curitiba, Irati, Guarapuava 
e União da Vitória. Elas re-
presentam aproximadamente 
60% do total do Estado.
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